

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6, 2.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

ANIVERSARIO DE RUIZ ZORRILLA

La velada

Burgos 13.—El salón de quintas de la Diputación provincial, en donde se celebra la velada en honor del ilustre patricio Sr. Ruiz Zorrilla, está decorado con severidad.

En el testero central del salón se halla colocado el retrato de Ruiz Zorrilla, cubierto de crespones negros y rodeado de coronas.

En las paredes laterales del salón han sido colocadas bonitas coronas, recuerdo de diversos organismos republicanos de España.

Apoyada en la mesa central del estrado aparece la elegante corona que los republicanos de Madrid dedican a la memoria del ilustre patricio.

A las diez de la noche comienza la velada, ocupando la presidencia el señor Esquerdo.

A la derecha é izquierda del Jefe de los republicanos progresistas, se sientan los señores Rodríguez Sierra, Romero Gilsanz, Valmar y Díez.

A ambos lados del estrado están colocadas todas las Comisiones de los republicanos de Madrid y provincias.

La concurrencia es extraordinaria.

Adhesiones

Abierta la sesión, el secretario señor Godoy lee más de doscientos telegramas de adhesiones al acto.

Terminada la lectura de las adhesiones, los reunidos acuerdan haberlas oído con satisfacción, por el número y calidad de los adheridos.

La presidencia, después de breves frases concede la palabra al diputado provincial Sr. Cecilia.

Los discursos

Comenzó su discurso el Sr. Cecilia dedicando entusiastas frases a la representación del partido federal.

Dijo que Burgos ha sido la cuna de las libertades y que el país domina una gran hipocresía.

El partido republicano progresista —añadió— es el más viril, el más fuerte y el más entusiasta de los partidos españoles.

Indicó después que consideraba innecesario hacer presentación alguna, puesto que todos los concurrentes se conocían por haber llorado juntos ante la tumba de Ruiz Zorrilla.

Protestó contra la especie de que la fusión republicana sea la representación de todos los republicanos españoles.

Terminó su elocuente discurso, siendo acogido con una salva de aplausos.

Habla después, en representación de la clase obrera de Madrid, el señor Bermejo, que es saludado con grandes aplausos de la concurrencia.

Comienza diciendo que los obreros madrileños adoran a la República; que los republicanos progresistas vienen a Burgos por estar aquí los restos de Ruiz Zorrilla; que si esos restos estuvieran en Pekín, a Pekín irían los republicanos progresistas, aunque no tuviesen dinero.

Irámos a pie—dice—como fueron a Jerusalén los cristianos.

Añade que Ruiz Zorrilla encarnaba los ideales republicanos.

Recordó que Ruiz Zorrilla lloraba en los últimos días de su vida, no por temor a la muerte, sino por el dolor que sentía de no haber regenerado a su amada España.

Dijo que los progresistas tienen cariño a todos los republicanos, y que sólo se lamentan de que existan divisiones por el procedimiento; que los republicanos fusionistas quieren sembrar la República y los progresistas implantarla. (Aplausos.)

El representante de León y Astorga pronunció después un elocuente discurso, diciendo que son grandes las fuerzas republicanas, que creía que hoy no era día de hablar de política, sino de dedicar un recuerdo al hombre honrado que lo sacrificó todo por sus ideales.

El Sr. Sevilla habló seguidamente, saludando en primer término a la tierra castellana, regada con la sangre de los mártires de la libertad.

Censuró la legalidad existente. Dijo que los procedimientos legales no producirán resultado alguno; que los progresistas no quieren comedias políticas y que acuden al retraimiento, porque los comicios constituyen un espectáculo vergonzoso.

Aconsejó a todos los republicanos que trabajen, que trabajen por el advenimiento de la República, única forma de gobierno que pueda salvar a la nación de la ruina en que se halla. (Grandes aplausos.)

Censuró la última crisis; se lamentó de la situación en que se hallan los obreros; dedicó frases de elogio a Burgos, é invocó el ejemplo de Ruiz Zorrilla, que supo luchar con fé por la democracia. (Aplausos.)

El Sr. Mansilla, representante de Barcelona, comenzó ensalzando el procedimiento revolucionario, por creer que es el único que ha de traer la República.

—Vengo—dijo, en nombre de los republicanos progresistas de Barcelona, a rendir un tributo a Ruiz Zorrilla.

El republicano federal, Sr. Martínez, de Valladolid, dijo que siempre había tenido un gran cariño a Ruiz Zorrilla.

Leyó la dedicatoria que le hizo en un folleto que publicó hace doce años y que le envió a Ruiz Zorrilla a París.

Abogó porque se excite a los jefes a la unión.

Los jefes—dijo—no se fusionan, porque quieren ser todos los primeros.

El señor Casero

El Sr. Casero, en representación de los elementos militares que han luchado por las libertades públicas, habló después, siendo saludado con grandes aplausos.

Comenzó su discurso diciendo: Correligionarios: Revolución, revolución y revolución. Eso es lo que hay que preparar. (Grandes aplausos.)

Dedicó después un sentido recuerdo a Ruiz Zorrilla.

“Ruiz Zorrilla—dijo era un hombre a quien tenía que querer todo el que le conociese.”

«La emoción me impide hablar. Yo no soy orador; yo no sé hablar; yo no

sé más que luchar a tiros por mis ideales. (Aplausos.)

Estoy dispuesto a dar mi sangre por la República.» (Grandes aplausos.)

Más discursos

El Sr. Vega Iglesia, de Bilbao, comenzó recordando que en el año anterior tuvo el honor de hablar a los republicanos, siendo objeto de grandes demostraciones de cariño.

Saludó en nombre de Navarra y Vizcaya a Ruiz Zorrilla.

Dijo que se estaba en una época de presión moral, síntoma de gran cobardía.

Abogó por la República y su pronto advenimiento. (Aplausos.)

El Sr. Vila habla en nombre de los republicanos progresistas del distrito del Centro de Madrid.

Dijo que daría cuenta a sus correligionarios del hermoso espectáculo que se estaba realizando; que no estamos en época de hacer discursos y que era republicano revolucionario desde su juventud.

Añadió que en Burgos aprendió a querer a Ruiz Zorrilla y que la memoria del gran patricio alentará a los buenos republicanos a trabajar por la República.

El señor Lerroux

El director de *El País*, Sr. Lerroux, se levanta a hablar, siendo saludado con grandes aplausos.

—No merezco—dijo—esos aplausos, porque yo nada he hecho por la República.

«Esas demostraciones de vuestro cariño las recojo por si algún día las necesitase para fortalecer mi espíritu en la cárcel ó la emigración.» (Aplausos.)

Dedicó un cariñoso y entusiasta saludo a los soldados que pelean en Cuba y en Filipinas.

«Espero—dijo—que en el tercer aniversario de la muerte de Ruiz Zorrilla, no vendremos aquí solamente a rendir un tributo a la memoria del gran patricio...»

Explicó el concepto revolucionario. Dijo que es preciso desistir de todo empeño, ó ir donde deben ir los progresistas, adelantándose a todas las iniciativas—la de la revolución social para poder decir ante la tumba de Ruiz Zorrilla: «Maestro, ya estás satisfecho; mártir, ya estás vengado.» (Grandes aplausos.)

Otros oradores.

El Sr. Paraiso habla, por indicación de la presidencia, en nombre de los republicanos progresistas de Aragón.

Dice que los principios del gran patricio Ruiz Zorrilla constituyen el manual de todo buen republicano; que las cenizas de Ruiz Zorrilla deben guardarse en arca de hierro, por representar las virtudes cívicas y la honradez.

En arca santa—dijo—deben estar también las cenizas de la noble dama que compartió las contrariedades que tre, sufrió en vida aquel hombre ilustre que murió cuando más falta hacía a la patria.

El Sr. Romero Gilsanz habló después, diciendo que los republicanos deben inspirarse en las últimas palabras de Ruiz Zorrilla, trabajando por la revolución.

Seguidamente pronunció un enérgico discurso el Sr. Zaldúa.

Dijo que se halla identificado con el Sr. Casero, porque cree que es necesario trabajar revolucionariamente por el advenimiento de la República.

Añadió que Burgos se siente orgullosa de guardar las cenizas del hombre político más honrado que ha existido en la Península en estos últimos tiempos.

Llamó a Burgos la Meca de la revolución.

El Sr. Ortiz, en nombre de los republicanos progresistas de Valladolid, pronunció un elocuente discurso, que fué muy aplaudido.

Comenzó diciendo que los aplausos, ante la tumba de Ruiz Zorrilla, sean para Esquerdo y para todos aquellos republicanos que se sacrifican por la República.

Añadió que cada día arraigan más en el país las ideas republicanas.

«Las papeletas electorales—dijo—y los comicios, no darán resultado alguno. Lo que se necesitan son balas.» Se lamentó de que las discordias en los partidos republicanos hayan retrasado el advenimiento de la República.

Censuró las debilidades de los monárquicos.

Añadió que se han deslindado los campos entre los republicanos: en un lado están los que esperan sentados la República; en otro los que quieren dar al traste con lo existente.

Continuó diciendo que no hay más que un procedimiento; el de los que aman la resolución que ha de traer la República.

Se ocupó después de las guerras de Cuba y de Filipinas.

La de Cuba—dijo—la ha promovido la falta de moralidad; la de Filipinas la intolerancia religiosa.

Dijo que Burgos será objeto de la adoración de los republicanos, por guardar en su seno las cenizas del ilustre Zorrilla.

Añadió que la agricultura, el comercio y la industria están en ruina, y se lamentó de la actitud de los republicanos fusionistas, pues la revolución es lo único que salvará al país de su desdichada situación. (Grandes aplausos.)

El Sr. Niembro, en nombre de los republicanos federales de Madrid, habló después.

Comenzó diciendo que todos sus correligionarios sentían un gran cariño a todos los republicanos progresistas y su ilustre jefe.

Agradeció las frases que se habían dirigido a los federales.

Dijo que la consecuencia política la estimaba tanto como el honor de su madre.

«Cuando las circunstancias lo demanden progresistas y federales cumplirán con su deber.»

Todos—dijo—tenemos depositada nuestra confianza en el Sr. Esquerdo, que nos ha de dirigir a la revolución.

Confía en que muchos republicanos de la fusión reconocerán su error y volverán a los partidos federal y progresista.

Aconsejó el retraimiento, porque cree que sólo la revolución traerá la República. (Grandes aplausos.)

Discurso del Sr. Esquerdo
Al levantarse a hablar el Sr. Esquerdo, es objeto de una gran ovación,

Comenzó diciendo que por ser revolucionario comenzaba por el fin.

Dijo que la revolución realizará honradas y radicales reformas, necesarias para la vida progresiva de la sociedad actual.

Anunció que la República que en ella no es parlamentaria, sino representativa, conforme a los deseos de su maestro Ruiz Zorrilla y a los deseos también de Pi y Margall, con el cual no está lejano el día en que ha de unirse, aún cuando ni él ni el señor Pi y Margall hayan pensado ahora en eso.

Pronto vendrá— dijo— la más estrecha unión de todos los federales y todos los progresistas españoles.

Dijo después que al ocuparse de Ruiz Zorrilla hay que hacer política, puesto que aquel ilustre patriota dedicó toda su vida a la política.

Recordó que una ilustre personalidad francesa le decía que no conocía en Ruiz Zorrilla más pasión que la de un cariño entrañable a su patria y un amor fervientísimo por la revolución y la República. (Grandes aplausos.)

El Sr. Esquerdo relató después el consejo que Ruiz Zorrilla dió en una ocasión a don Amadeo, con motivo de una crisis política. Entonces Ruiz Zorrilla aconsejó a aquel monarca que la crisis se resolviese parlamentariamente. Las crisis de la monarquía—añadió— se hacen y resuelven ahora de otro modo. (Aplausos.)

Si los republicanos no hacen la revolución, la hará el conflicto financiero.

Se ocupó después del planteamiento de la República.

“No bien se implanta la República—dijo— los carlistas se lanzarán al campo; pero será la última vez, porque los exterminaremos.”

Dijo que las instituciones están mal aconsejadas, porque de otra suerte, ante la situación del país seguirían el ejemplo de las de Grecia, rehusando la lista civil.

Dedicó un sentido y cariñoso recuerdo a la señora de Ruiz Zorrilla, modelo de virtudes, que merecía la admiración de las gentes por sus sacrificios y su abnegación.

“Era una señora—dijo— que preferió las penalidades de la emigración a los halagos del poder.” (Grandes aplausos.)

El Sr. Esquerdo habló después del sufragio, tal como se practica en España.

“Con razón—dijo— le ha denominado un periódico llave ganzúa.” (Aplausos.)

Habló de los empréstitos, diciendo que los exteriores arrebatan la libertad a los pueblos.

“El día— dijo— que todos los republicanos estuviésemos unidos, triunfara la República.”

Al unirse los federales con nosotros los republicanos progresistas, nada han perdido.

Conservan su programa, mantienen sus ideas que forman parte de su cerebro y de su corazón. Sin partidarios, como nosotros, del procedimiento revolucionario, porque la lucha electoral en nuestro país es imposible y no conduce a ningún resultado. (Aplausos.)

El partido republicano progresista llegará en materia política hasta donde se pueda. (Aplausos.)

Hizo un llamamiento a la clase obrera, digna de todo género de atenciones.

El partido republicano progresista—dijo— realizará todo género de reformas para mejorar la situación del proletariado.

Terminó el Sr. Esquerdo su discurso dedicando un elocuente párrafo a la República del porvenir.

Aplausos calurosos coronaron el sentido y brillante resumen del jefe de los republicanos revolucionarios.

Las notas salientes de la velada han

sido la nota revolucionaria y de unión de federales y progresistas.—Rodríguez.

En el cementerio

Burgos 14.—Todas las Comisiones que han venido para asistir a la velada en honor de Ruiz Zorrilla, han ido al cementerio general a depositar coronas en la tumba en que descansan los restos del ilustre patriota.

Con ese motivo se ha verificado una serie de manifestación pública.

El acto resultó solemne.—Rodríguez.

La Unión Revolucionaria

Burgos 14.— En este momento termina la reunión que han celebrado las representaciones del partido progresista.

Después de briosos discursos se acordó confirmar la Unión Revolucionaria de federales y progresistas y de todos los elementos revolucionarios que quieran prestar su concurso a la obra de establecer la República.

Se acordó también mantener las más cordiales relaciones con todos los republicanos españoles, siquiera tengan diversos procedimientos.

En la reunión reinó gran entusiasmo.

Se inició una suscripción para elevar un mausoleo a Ruiz Zorrilla.

La iniciativa produjo en el momento dos mil ciento treinta y nueve pesetas, quedando abierta la suscripción.

Esta tarde se reúne la Junta Central.—Rodríguez.

A Valladolid

Burgos 14.—Esta tarde han regresado a sus respectivos destinos las Comisiones de republicanos que han venido para asistir al aniversario de la muerte de Ruiz Zorrilla.

En el expres de las nueve de la noche, han salido para Valladolid el Sr. Esquerdo y otros varios republicanos, para asistir al “meeting”, que ha de celebrarse en aquella capital.—Rodríguez.

NOTAS Y NOTITAS

Típica es la costumbre de sentarse el vecindario en las puertas de las casas durante la noche; antiquísima si se quiere, pero también llamada a desaparecer, como todo lo que signifique molestia para el transeunte.

Cualquiera que se dé un paseo por los barrios de Alicante y aún por muchos sitios céntricos, se verá obligado a caminar por la corriente de tropezón en tropezón y expuesto a romperse la crisma contra cualquiera de las sillas colocadas en las aceras, no obstante lo «expléndido» del alumbrado por gas en algunas.

Recomendamos al señor Alcalde un “record”, de esos, y si incontinenti no ordena a los agentes municipales despejen las calles de personas calurosas y trastos inútiles, prométemos creer y decirlo a voz en grito, que se interesa por el bien de los alicantinos, lo que no es poco.

Se dice que es probable que por cuenta de algunas casas alemanas vengán a España grandes cargamentos de trigos extranjeros, para procurar su venta en Barcelona, Málaga, Alicante, Almería, Valencia, Sevilla y algunos otros puntos del litoral. Eso hará de fijo que se quebrante el precio que hoy alcanzan los trigos del país.

Dicen de Almería que ha sido conducido a aquella capital desde Madriguera, el cadáver de una joven, que cuando estaba segando en dicho punto pereció asfixiada por causa del calor.

La expresada joven tenía veintiséis años de edad, y había contraído matrimonio el miércoles último.

Ha salido de Puerto Rico para la Habana el vapor correo «Colón» de la Compañía Trasatlántica.

Ayer mañana estuvo en el hospital provincial nuestro estimado amigo particular el vocal de la Comisión permanente D. Floriano de Elizalde, con objeto de enterarse personalmente de la dolencia que sufre el conocido escritor D. Manuel Rico.

El Sr. Elizalde se ofreció al señor Rico como particular y como diputado, para mejorar en lo posible la triste situación del enfermo, a quien la Diputación adeuda varias mensualidades de su modesto haber.

El día 21 de los corrientes, de once y media a doce de la mañana, tendrá lugar en el despacho del señor Administrador de Hacienda de esta provincia, bajo el tipo de 867.829,50 pesetas anuales con inclusión del 100 por 100 de recargo municipal, la tercera, sujeta del arbitrio de consumos; para los años económicos de 1897 a 98, 98 a 99 y 99 a 900.

Cunde la animación entre los aficionados, con motivo de la ya tan próxima corrida de toros que se celebrará en esta Plaza el día 29 del corriente mes.

En la bravura del ganado hay fundadas muy justificadas esperanzas, pues además de pertenecer los “bichos” a la tan acreditada ganadería del Excmo. señor marqués de Cullar, y de haber sido elegidos cuidadosamente por los distinguidos aficionados señores Seguí y Campos Azuar, la circunstancia de presentarse por primera vez en nuestro circo taurino, hace que el ganadero, mirando por sus intereses, procure dejar bien sentada la divisa.

De los espadas ¿qué hemos de decir? Guerrita es el torero predilecto del público alicantino y ciertamente no necesita de elogio alguno, pues su solo nombre es la mejor garantía. Villita es nuevo en esta Plaza, pero tenemos del muchacho los mejores antecedentes y seguramente pondrá de su parte cuanto pueda y más para hacer cartel en Alicante.

Sabemos que en los pueblos de la provincia hay tmbien mucha animación y son muchos los que piensan trasladarse a esta capital el día de la corrida, utilizando las facilidades que las compañías ferroviarias de Madrid a Zaragoza y Alicante y Andaluces dan para el viaje, estableciendo trenes especiales y billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

De al “Daily News”, su corresponsal en Washington, que el plan del presidente para arreglar la cuestión cubana es conseguir una verdadera autonomía para la gran Antilla.

Las preguntas que ha hecho monsieur Mac Kinty a Mr. Cathoun, parecen indicar que éste es su propósito, y las respuestas de aquél le han hecho perseverar en su idea.

El presidente preguntó si Máximo Gómez y los rebeldes, que han declarado no aceptar nada más que la independencia, se contentarían con la autonomía y el gobierno local, libre de los impuestos de España.

Mr. Cathoun replicó, que creía en la existencia de un estado de ánimo entre los cubanos, que obligaría a Máximo Gómez y a los demás cabecillas, a aceptar una proposición de esa índole.

Créese aquí, concluyó el despacho, que España aceptaría esa solución y hasta se alegraría de salir así, con dignidad, de la situación en que se encuentra.

¡Corra... corral...
*Estos días leemos en distintos co-

legas que la Guardia civil que presta servicio en la provincia de Málaga persigue a varios estafadores que llevan años 3.000 duros en billetes de Banco falsos.

Por si este papel se reexpide para estos contornos, damos la voz de alerta al comercio.

¡Alerta, pues, señores comerciantes! Yo... me puedo echar a dormir.

Eso de los billetes me tiene sin pizca de cuidado.

DESATENDIA LAS OBLIGACIONES DE PADRE DE FAMILIA

Ya era crónica mi enfermedad al estómago é intestinal que me tenía tumbado sobre la cama horas enteras.

Tenia que faltar a mi trabajo y desatender mis obligaciones de padre de familia, pues mis dolencias absorbían toda mi energía, dejándome escualdo físico y moralmente.

El mal se aumenta con mi adversión a los remedios que pocas veces conseguí que los temase.

Aburrido de mi estado y por conformar a mi señora, tomé las tan anunciadas *pildoras Anlidispépticas del doctor Heinzelmann*.

No esperaba realmente un resultado tan brillante, y sobre todo tan rápido; pues en cinco días pude volver a mi trabajo y conseguir mi salud perdida.

Atest agradezco dando autorización para que se haga uso de este documento llevándolo a la publicidad.—*Pedro H. Fernando*.—Firma legalizada.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

LA TISIS EN EL EJÉRCITO

En la Cámara de diputados de Francia ha presentado Mr. Bourillón un proyecto de ley con el propósito de precaver al ejército activo, al de la reserva y al territorial, de los progresos que se notan en la tuberculosis, cuya terrible enfermedad, que alcanzaba, respecto el ejército francés en 1872 una proporción de 3'2 por 1.000 se ha elevado en la actualidad a 7'2.

Sin detenernos en investigar las causas de esta triste progresión, es indudable que contribuye a la misma el ingreso en el ejército de jóvenes faltos de desarrollo, aunque la más importante deben imputarse al contagio de individuos que habitan casi siempre exigüos locales faltos de ventilación.

Los gobiernos no debieran retroceder ante los gastos que exigen en los cuarteles, las medidas higiénicas y la transformación de los mismos, según las prescripciones científicas. Es lo menos que pueden hacer para devolver a las familias y a la sociedad, sin los gérmenes de enfermedades mortales, a los que dan su vida en defensa de la bandera y la integridad de la patria.

Mr. Bourillón solicita del Parlamento en su proyecto la concesión de permisos para ingresar en sus familias durante un año a todos los soldados que, según los reconocimientos médicos, ofrezcan síntomas de tuberculosis, habiendo vuelto a sus cuerpos, si su salud se ha mejorado, al terminar las licencias otorgadas.

EL CALOR EN SEVILLA

Un periódico de Sevilla dice lo siguiente:

“Las personas que no residiendo en Sevilla lean los estados que esta prensa publica de las observaciones meteorológicas, creerán se trata de andaluzadas, porque exagerado parecerá se diga que “disfrutamos” de 49 grados a sol y 43,2 a la sombra.

No se recuerda año alguno en que la temperatura haya sido tan elevada en la actual época.”

Dentro de las habitaciones, el termómetro ha indicado 35 grados.

EL ESTOMAGO

Produce un líquido, llamado sumo gástrico compuesto de dos elementos principales, el pepsin y ácido láctico.

Estas sustancias penetran en los alimentos que el estómago mezcla y revuelve por un movimiento continuo, y descompone poco a poco.

Cuando uno de ellos viene á faltar, la digestión pónese difícil, en este caso los alimentos no pasan, sin estar digeridos, para los intestinos que los expulsan bruscamente.

De allí depende la dispepsia y la diarrea.

Para curar en poco tiempo y sin dieta esta enfermedad, y todas las molestias cuya causa es el abdomen, debéis usar las píldoras antidispépticas del doctor Hinzelmann antiguo médico de Berlín.

La gran cantidad de certificados médicos y de millares de personas que hace 43 años se curaron con estas píldoras, prueba la eficacia de este remedio.

Precio del frasco: 3-90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

16 Junio 1897.

El jefe de policía de París, ha descubierto cerca del matadero en donde estalló anteayer el petardo otro tubo igual cargado y con mecha.

Al analizarlo ha resultado que estaba lleno de pólvora mezclada con metralla.

El Papa ha teleografiado al presidente de la República Mr. Faure felicitándole por haber sa ido ileso del atentado.

Han estado en la huerta los señores Castellanos, duque de Tetuán, Elduayen y otros personajes políticos.

Al ministro de Ultramar le han visitado comisiones de casas españolas que comercian en conservas importándolas á Cuba, para pedirle que se rebajen las tarifas de valoración.

El Sr. Castellanos les dijo á los comisionados que le presenten una instancia para estudiarla.

Se le ha autorizado, al general Primo de Rivera para abrir un camino militar que comunique con todos los puntos donde hay de tamentos.

El ministro de Ultramar dice que ha recibido un telegrama del general Primo de Rivera en que se manifiesta que continuará el regreso de tropas de Filipinas á la Península.

Añade que se está construyendo el camino militar que unirá los detachamentos de Cavite, con el objeto de evitar que que den aislados en la época de las lluvias.

Ha sido nombrado gobernador de la provincia de Valencia, el Sr. Novillo.

D. Ramón Puchol pasará á la de Granada.

VARIAS NOTICIAS

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro respetable amigo D. José Gomis, copropietario del gran café del Comercio.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Los ensayos para la función que en el teatro Principal, ha de celebrarse á beneficio de un hijo del profesor de música D. Francisco Fons, están muy adelantados y se espera que los modestos artistas que tomarán parte en la citada función, habrán de salir muy airosos en el desempeño de su cometido.

Ha quedado abierto en el salón de limpia botas de la calle Mayor (antigua encuadernación de Lledó) el despacho de localidades para la gran corrida de toros de muerte que se ha de verificar el día 29 del actual y en la que tomarán parte «Guerrita» y «Villita».

Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto que dirige Sánchez y Duart, el cual ejecutará el siguiente programa:

1.º Antónita, Mazurka. — A. Garcia.

- 2.º El canto del montañés, Capricho. — F. J. Blasco.
3.º Campanone, Sinfonia. — Mazza
4.º Faust, Fantasia. — Gounod.
5.º Rigoletto, Cuarteto. — Verdi.
6.º Loin du Bal, Vals. — Gillet.

Para la corrida que hoy se celebrará en la plaza de toros de Albacete, han sido contratados los aplaudidos novilleros alicantinos Julio Martínez (Templato) y Francisco Vidal (Carpinterito); los que con José Gordón (Gordito), lidiarán cuatro novillos de la acreditada ganadería de D.ª Petra Miramon.

Desde anteayer usan las tropas de esta guarnición el fusil Maüser.

Han sido nombrados cajero y habilitado respectivamente, para el próximo ejercicio de 1897 á 98, los capitanes de la zona de reclutamiento, D. Antonio Soler Mejía y D. Antonio Lozano Enriquez.

El representante de la Compañía Transatlántica, en esta capital D. Carlos Paes, ha recibido un telegrama en el que se le comunica que el vapor correo, «Patrio» de Sastrústegui cuyo naufragio se temía, llegó anteayer á las seis sin novedad á la Coruña.

En breve se estrenará en el teatro Principal una zarzuela en un acto titulada «Estrella errante», original de dos aplaudidos autores alicantinos.

En el vapor «Sitges», embarcó anteayer con rumbo á la Argelia desde donde se dirigirá á Túnez y Malta, el señor Marqués de la Cenia hijo del difunto general Cotoner.

El diestro Padilla continúa grave, hasta el punto que algunos médicos opinan que se le ha de cortar la pierna.

Los varietales y lesiones de Finito no ofrecen la importancia que en un principio se le atribuían.

El día 27 actuará de matador por vez primera Pacó Aparici, hermano del malogrado Fabrilo el cual llevará este alias.

Entre los socios del Club de Regatas reina gran animación con motivo de las próximas, que se verificarán en Agosto. Son varios los «clubmans» que piensan tomar parte en ellas.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA

VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos

los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPOR CARTAGENA

Saldrá de este puerto para Rouen directamente el 25 de actual, admitiendo carga para París B-rey.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS

Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto hasta aquí, ofreciendo el sumerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consiguiendo en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Se viene fijo regular entre Alicante, Arz y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE Y SITGES HERMANOS.

Salidas para Arz los días 5, 15 y 25 de cada mes.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. » Valencia » » » miércoles.

Id. » Barcelona » » » Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ capitán D. E. Llopis. Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

GRAN CAFÉ DEL COMERCIO

HELADOS PARA HOY

Sorbetes

Mantecado, Avellana, Fresa, Crema de Café, Idem á la Vainilla, Melocotón,

Granizados

Horchata, Limon, Café helado.

Se admiten encargos para quesitos helados.

Teléfono número 86

HORCHATERIA

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

PASAJE DE AMÉRIGO

En este establecimiento, cuyo decorado y comodidad no deja nada que desear, pues sin duda alguna se halla á la altura de los mayores de su clase, se sirven exquisitos helados de todas clases, siendo especial, y tal vez sin competencia, su riquísima horchata de chufas que hace las delicias de la numerosa clientela que favorece dicho establecimiento.

Además de las numerosas clases de helados que se expenden en la horchatería, se sirven también los ricos chocolates elaborados por el mismo López Jerez los que son de elaboración especial de la casa.

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

manos de armas cuyos huesos blanqueaban ya á la luna en los áridos campos de Castilla.

Millán los dejó atrás y se adelantó á llevar á Arganza y la Penferrada la fatal nueva.

—Mira, desgraciado! mira tu obra! Tu amo en un éxtasis ó en un acceso de delirio ha roto sus vendajes y se ha desahogado.

—Como dejar solo á un caballero tan mal herido!

El desdichado escudero empezó á mesarse los cabellos hasta que empleando la su autoridad logró que acabase su reacción y entonces condolido de su pena le dijo:

—Tu no has hecho sino obedecer á tu señor y en nada eres culpable.

Además todos nos hemos engañado: ¿quién no creía á este noble marcebo!

—Mira, desgraciado! mira tu obra! Tu amo en un éxtasis ó en un acceso de delirio ha roto sus vendajes y se ha desahogado.

—Como dejar solo á un caballero tan mal herido!

El desdichado escudero empezó á mesarse los cabellos hasta que empleando la su autoridad logró que acabase su reacción y entonces condolido de su pena le dijo:

—Tu no has hecho sino obedecer á tu señor y en nada eres culpable.

Además todos nos hemos engañado: ¿quién no creía á este noble marcebo!

Millán ahogado por los sollozos que por fin habían podido abrirse paso por medio de se estupor y asombro, les conduce hasta el lecho de su malogrado amo, y cayó sobre él abrazándolo estrechamente.

D. Juan no pudo contener una mirada errante y tremenda que dirigió á su médico; pero recobrándose al punto y revolviendo fieramente alrededor, y fijándola alternativamente en sus soldados y en Millán, mandó á éste con voz imperiosa que contase lo que había sucedido.

Así lo hizo con toda la sencillez é ingenuidad de su dolor; hasta que llegando á decir como había dejado solo á D. Alvaro, el judío que había estado registrando el cuerpo, se volvió á él con ojos airados y le dijo:

—Mira, desgraciado! mira tu obra! Tu amo en un éxtasis ó en un acceso de delirio ha roto sus vendajes y se ha desahogado.

—Como dejar solo á un caballero tan mal herido!

El desdichado escudero empezó á mesarse los cabellos hasta que empleando la su autoridad logró que acabase su reacción y entonces condolido de su pena le dijo:

—Tu no has hecho sino obedecer á tu señor y en nada eres culpable.

Además todos nos hemos engañado: ¿quién no creía á este noble marcebo!

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases arábicas, Puerto Rico y Moka que diariamente se tuercen, a consecuencia de su gran venta, en el prestigioso establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Calle Extremadura) y por su excelente pastar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más exquisitas y escogidas mermeceras de Diamante y de café; en quesos Gruyere y bola; plato, en gallinas, patitas y cocinadas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de calidad y baratura que puede darse en esta género.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA
ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Moulin Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Gualba, Palamós, Cette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, Constitución, 3.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un enérgico tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Francis, sucesor de Ferrer; Madrid, Be. rrell y Miguel, sucesor de doctor S món; Játiva, Martínez y don Rafael; Cádiz, Valen. i a, Andrés y Fabiá; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

YA ES SABIDO por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS



Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y narajjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos á todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para informes, diríjase al representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hermos continentes de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grande y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

ya de todo riesgo? Dios ha querido afirmarme permitiéndome que un castillo mío fuese testigo de semejante desgracia!

Mañana se dará sepultura á este ilustre caballero en el panteón de este castillo.

—No ha de ser así por vida vuestra, señor, le interrumpió Millán, antes entregádmelo á mí para que lo lleve á Bembibre y lo entierre con sus mayores.

Válgame Dios! exclamó en voz imperceptible, y que responderé á su tío el maestro, y á doña Beatriz cuando me pregunten por él!

—El cuerpo de D. Alvaro, replicó don Juan, descansará en este castillo hasta que restablecida la paz y acabadas estas funestas disensiones, pueda yo mismo con todos los caballeros de mi casa y mis aliados trasladarlo al panteón de su familia, con la pompa correspondiente á su estirpe y alto valor.

Como esto parecía redundar en honra de su malogrado señor, y por otra parte, como sabía que D. Juan Núñez era absoluto en sus voluntades, hubo de conformarse con lo dispuesto.

El cuerpo de D. Alvaro estuvo todo aquel día de manifiesto en la capilla del castillo, acompañado del inconsolable escudero, y escoltado por cuatro hombres de armas que de cuando en cuando se relevaban. El capellán extendió la fé de muerto correspon-

diente, y aquella misma noche depositó en la bóveda del castillo en un sepulcro nuevo los restos de aquel joven desdichado.

Al día siguiente, Millán se presentó á D. Juan para que le diese permiso de volver al Bierzo, y después de alabar mucho su fidelidad, se lo otorgó, acompañándolo de un bolsillo lleno de oro.

—Muchas gracias, noble señor, respondió él rehusándolo.

D. Alvaro dejó hecho su testamento al venir á esta desventurada guerra, y estoy seguro de que habrá mirado por su pobre escudero de cuya fidelidad estaba él bien seguro.

—Eso no importa, replicó D. Juan haciéndole tomar la bolsa, tú eres un buen muchacho y además el único placer de que disfrutamos los poderosos, es el de dar.

Millán salió entonces del castillo, y yendo á encontrarse con Robledo, le contó la tragedia acaecida.

La noticia que al instante corrió por el campo llenó de disgusto á todos, porque si bien no miraban á D. Alvaro con cariño, no por eso dejaban de estimar su brillante valor de que tan fresca memoria dejaba.

La muchada volvió á sus prados y montañas nativas llena de luto y de tristeza por la muerte de su señor, verdadero padre de sus vasallos; y por la de tantos otros her-

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BALEN, 29.—ALICANTE